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LE MOT DU MAIRE

Cela n’aura échappé à personne : il y a eu 
beaucoup de travaux à Ploulec’h cet été.
En juillet, Lannion-Trégor Communauté a 
rénové des canalisations d’eau potable et 
d’assainissement collectif vieillissantes 
sous la route de Lannion (entre le châ-
teau d’eau et la rue des écoles). C’est un 
préalable à la réfection de l’enrobé par le 
Département des Côtes d’Armor en 2023 
(normalement). Mi-septembre, Enedis 
(filiale d’EDF chargé du réseau de distri-
bution d’électricité) a renforcé le réseau 
haute tension en créant une nouvelle 
ligne enfouie sous la rue de l’ancienne 
boulangerie, la route de Locquémeau (le 
long du cimetière) et la route de Kerda-
niel. Ce chantier s’inscrit dans un vaste 
programme sur l’ensemble de la com-
mune (route de Kerjean, route de Croas 
Min, poste de transformation près de la 

salle polyvalente…) qui devrait réduire si-
gnificativement les coupures de courant. 
Je sais pertinemment que ces travaux 
créent des désagréments. Ils ne tombent 
jamais au bon moment et perturbent les 
déplacements quotidiens. Pourtant, il 
faut bien entretenir les équipements pu-
blics pour éviter les dysfonctionnements. 
Dans la mesure du possible, on essaye 
bien sûr de limiter la gêne occasionnée, 
mais aucune concession sur la sécurité 
des usagers ou des personnels des chan-
tiers n’est acceptable. On ne coupe pas la 
circulation sur une route lorsque la mise 
en place d’un double sens est possible.
Souvent, on est ainsi amené à mettre en 
place une déviation. La configuration de 
Ploulec’h (avec un axe central et des lo-
tissements en impasse autour) et sa si-
tuation littorale ont malheureusement 
tendance à les allonger significativement.
Il est aussi reproché à la mairie de préve-
nir tardivement. Si les travaux sont certes 

envisagés en amont, la date est souvent 
connue au dernier moment. Les entre-
prises de travaux publics ont des plannings 
très chargés, ce qui conduit parfois à profi-
ter de fenêtres peu prévisibles. S’ajoutent 
à cela diverses contraintes : disponibilité 
des bureaux d’études et des financements, 
saisonnalité de certains types de travaux, 
chantiers dépendants les uns des autres…
Quoi qu’il en soit, sachez que la mai-
rie essaye dans tous les cas de faire au 
mieux pour limiter la gêne occasionnée.
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C’est la rentrée!

VIE SCOLAIRE
HIP HOP

VIE DES ASSOS
Repas des aînés

VIE SOCIALE

Foot

Conférence
 "gestion de la douleur"

Pour toute demande à caractère so-
ciale : demande de logements, banque 
alimentaire,...
une adresse mail a été créée : 
ccas@ploulech.fr

L’Agirc-Arrco ce n’est pas que la re-
traite, l'action sociale Agirc-Arrco mène 
des actions de prévention sur votre 
territoire.
En collaboration avec le CCAS  de 
Ploulec’h, l’Agirc-Arrco organise une 
conférence sur « la gestion de la dou-
leur » le jeudi 17 novembre 2022 de 
14h à 16h salle du Patio.
En effet, la douleur constitue le pre-
mier motif de consultation chez le mé-
decin généraliste, mais 2 patients sur 
3 ne sont pas soulagés par leur traite-
ment, ce qui fait de la douleur un enjeu 
majeur de notre société.
Ainsi, dans un objectif de mieux être 
vis-à-vis des douleurs chroniques, 
nous aborderons comment :
- Identifier et comprendre les méca-
nismes psychologiques
- Apprendre à changer ou adapter son 
regard sur ses manifestations
- Connaître les leviers au quotidien 
pour soulager la douleur 
Venez nombreux le 17 novembre 2022 
!!

Et c’est partie pour une nouvelle ren-
trée à l’école les bords du Léguer, et 
en ce mois de septembre fini le bal 
masqué, et ça fait du bien pour tout le 
monde. Les enfants ont le sourire.
Cette année l’école enregistre l’arrivée 
de deux nouvelles enseignantes, Vani-
na Talguen, qui assure la décharge de 
la directrice Isabelle Geffroy le jeudi et 
Marine Gaudin, qui enseignait l’an pas-
sé à Loudéac. 
En maternelle, Christelle Quénéa et 
Isabelle Geffroy se partagerons les 
élèves, avec comme Atsem Maryse 
Breton et Delphine Mével. Côté pri-
maire, Marine Gaudin est l’enseignante 
des CP-CE1 ; Valérie Le Roy est la maî-
tresse des CE1 CE2 ; Christine Du-
chaine enseigne dans la classe de CE2-
CM1 et Anne L’Her dans la classe de 
CM2. Une classe record avec 27 CM2, 
au total il y a 152 enfants. Les projets 
pédagogiques sont en préparation. Ils 
devraient y avoir des voyages et des 
sorties scolaires, ainsi que des ren-
contres sportives, avec la découverte 
du rugby notamment. 
Les élèves de grande section, CP, CE et 
CM1 iront découvrir ou continuer l’ap-
prentissage de la natation à la piscine 
Tidour  et le cycle d’initiation au gouren 
est également reconduit en janvier fé-
vrier. Bonne rentrée à tous !

Deux ans après la fermeture du club, 
Erwan Lettieri a eu pour ambition 
de reconstruire l’entente sportive de 
Ploulec’h avec de réels projets. 
Avec un total de 22 licenciés l’équipe 
évoluera en D4 avec de nouveaux équi-
pements, dont un logo rajeuni et une 
équipe pleine de détermination. Une 
cohésion de groupe est déjà acquise 
puisque certains sont déjà amis. L’ob-
jectif principal, fixé par le président et 
le coach Daniel Fréville, est la montée 
en D3. Pour développer cette belle 
dynamique, l’ES Ploulec’h se base sur 
quatre valeurs : ambition, détermina-
tion, cohésion et plaisir. 
Si vous partagez également ses va-
leurs et que vous souhaitez vous in-
vestir dans ce beau club, n’hésitez pas 
à nous contacter par téléphone au 
07 82 75 83 19, pour devenir bénévole. 

Le dimanche 13 novembre aura lieu 
le repas des aînés. Il se déroulera à la 
salle du Patio à 12h. Les personnes 
ayant 70 ans et plus habitant la com-
mune sont concernées et recevront 
un courrier afin de s’y inscrire. Si vous 
ne recevez pas de courrier, avant le 24 
octobre, merci de bien vouloir contac-
ter les services de la mairie.

Les cours se passent tout les lundis à 
la salle du Patio de :
17h15/18h15 : petits
18h15/19h15 : collège
19h15/20h15 : initiés.
L'association comprend déjà une tren-
taine d'adhérents dès son ouverture.
Les cours de danse sont assurés par 
Stéphane Vorn professeur et danseur 
de Hip-Hop depuis 20 ans, il connaît 
bien l'endroit. Il a enseigné sur Lannion 
de 2010 à 2014. Après avoir fait une 
pause de 3 ans il revient en 2017 sur 
Lannion où il ouvre des cours, ayant 
une forte demande et n'ayant pas as-
sez de créneaux il décide avec les pa-
rents d'élèves de monter une associa-
tion et de venir s'installer sur Ploulec’h. 
Il enseigne actuellement du Break 
Dance.
Le but est de faire évoluer les élèves et 
les emmener dans des compétitions 
de danses et de spectacles pour ceux 
qui le veulent.
Plusieurs projets sont en cours dans 
l'association, comme des rencontres 
avec d'autres écoles de danse Hip-Hop 
et un spectacle prévu en juin. 
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TRAVAUX
Fouilles 

archéologiques

Le plein de 
nouveautés

BIBLIOTHEQUE

Départs de Jocelyne, Nadège 
et Chantal

Depuis près de 30 ans Jocelyne Le 
Pierres faisait partie des « murs » de 
l’école de Ploulec’h et c’est avec émo-
tion que ce 1er octobre 2022, elle 
prend sa retraite. 
Jocelyne avait intégré l’équipe en 1993, 
où elle occupa un poste en cuisine puis 
dans les classes auprès des enfants. 
Ensuite elle s’est occupée de la ges-
tion des salles communales pendant 
dix ans et enfin de nouveau en cuisine. 
En 2006 elle passa un concours pour la 
restauration en collectivité et obtien-
dra son titre de second de cuisine. Elle 
occupera ce poste jusqu’à la fin de sa 
carrière. 
Jocelyne profite maintenant de ses en-
fants, petits enfants et de son mari.
Toujours active, elle prend plaisir à 
marcher, à jardiner et prend des cours 
d’aquagym !
Une page se tourne pour Nadège Por-
ret à l’accueil de la Mairie de Ploulec’h. 
Depuis 14 ans, elle assurait en plus du 
secrétariat courant, l’accueil des admi-
nistrés pour leurs démarches liées au 
service périscolaire, à la location des 
salles municipales et à la vie des asso-
ciations. Elle travaillait également sur 
la communication institutionnelle dont 
la rédaction et la mise en page des pu-
blications comme le Ploulec’h Mag, le 
Avec vous à Ploulec’h et le BIP. Derniè-
rement elle a laissé la communication 
pour s’investir au niveau du CCAS, de la 
comptabilité et du cimetière.
Désormais elle va intégrer le Conseil 

Départemental au sein d’un CLIC 
(centre local d’information et de coor-
dination gérontologique). Cette muta-
tion professionnelle s’inscrit pour elle 
dans la continuité d’un parcours de 
formation entamé il y a 3 ans.
Nous allons également dire au revoir à 
Chantal Toudic agent au service tech-
nique depuis 5 ans. Elle s’en va pour 
de nouvelles aventures dans une autre 
collectivité dans le Finistère. Chantal 
s’occupait du fleurissement et de l’en-
tretien de la commune. Elle aura dans 
sa nouvelle collectivité des tâches si-
milaires. Cette mutation sera l’occasion 
pour elle de faire évoluer son parcours 
professionnel et sera responsable de 
l’entretien et du fleurissement. 

En cette rentrée 2022, la bibliothèque 
municipale a fait l'acquisition d'une 
vingtaine de nouveaux livres pour la 
section adultes : romans (Louis-Ferdi-
nand Céline, Annie Ernaux, Pierre Le-
maître, Karine Tuil....) , polars (Hubert 
Maury, Marc Victor...), documentaires 
ou récits graphiques (Etienne Davo-
deau, Vincent Bailly et Kris...)
 La bibliothèque, située rue des Écoles, 
est ouverte toute l'année (sauf jours 
fériés), le mardi de 16h30 à 18h30, 
le mercredi, de 15h30 à 16h30 (sauf 
vacances scolaires) et le samedi de 
10h30 à 12h. L'inscription est gratuite.

DANS LES SERVICES

Depuis début septembre, une équipe 
d’archéologues de l’INRAP (Institut 
National de Recherche en Archéolo-
gie Préventive) a investi le terrain de 
Kervranguen, site du futur lotissement 
communal des Terres Blanches- Douar 
Gwenn.
Ce terrain est situé dans une zone de 
prescription archéologique, imposant 
la vérification de présence de vestiges 
avant toute opération. Ainsi donc, la 
commune a, dès septembre 2021 fait 
procéder à un diagnostic permettant 
d’évaluer la probabilité d’existence de 
vestiges sur le terrain. Ces recherches 
ont révélé la présence de vestiges qui 
justifie la réalisation de fouilles appro-
fondies.
Les fouilles devraient être terminées 
pour le 31 décembre 2022, les ves-
tiges recueillis et protégés et le ter-
rain remis en état. La commune pourra 
alors en disposer pour y aménager le 
lotissement communal.
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RENCONTRE

avec
Dominique

BOSC

Conseiller délégué 
au développement 

durable, 
eau et énergie

NAISSANCES 
Ella GEORGET née le 30/05
Énora GUÉDÉ le 24/06
Lyana CORRE le 31/08
MARIAGES 
Kévin GUEGUAN et Laura LE LAIDIER le 25/06
Pascal LOUVEL et Soizic GOBRON le 01/07
Jérôme RIOU et Elodie LE GALL le 16/07
David LE PERSONNIC et Joanna GUILLONNEAU 
le 20/08
DÉCES 
Suzanne LE BIHANNIC née LE GALL le 03/06
Marie Yvonne DUPRÉ née TANGUY le 02/07
Gérard LE COULS le 10/08
Jean LE LAY le 30/08
Daniel PATUREL le 03/09
Christianne LE MEUR née DAGORN le 14/09

AGENDA 
OCTOBRE
15 : match d’impro au Patio 

NOVEMBRE
5 : boom de l’amicale laïque au Patio 
6 : vide grenier du club de modélisme 
à la salle des sports
11 : cérémonie du 11 novembre
13 : repas des aînés au Patio 
17 : conférence gestion de la douleur au Patio 
19 et 20 : stage de tango au Patio 
26 : soirée Irlandaise-Téléthon au Patio 
27 : boom d’haloween de l’amicale laïque 
au Patio 

DECEMBRE
3 : Noël en flête au Patio 
2 : soirée au coin du feu- Téléthon au Patio 
4 : bal d’Awel Mor au Patio 
10 : concert vocal-Téléthon au Patio 
11 : marché de noël de l’amicale Laïque 
au Patio
13 :  le marché fête Noël sur la place de la mairie
16 : buche de noël d’Awel Mor au Patio 
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 ETAT CIVIL  

Dans le Trégor depuis 45 ans, je me 
suis établi à Ploulec’h il y a 21 ans où 
j’apprécie sa position avec le Yaudet, 
loin du tumulte de la rive droite du Lé-
guer, et la proximité de Lannion. Au dé-
but de 2020, c’est un peu fortuitement 
que j’ai rencontré le futur maire de 
Ploulec’h. Intéressé par ce que je fai-
sais sur la transition énergétique, il m’a 
proposé de me joindre à son équipe. 
Son engagement à prendre en compte 
l’impact environnemental dans toute 
décision et sa façon d’administrer la 
municipalité, m’ont décidé à rentrer au 
conseil municipal où j’interviens dans 
les domaines de l’eau et de l’énergie. 
Mon activité est ponctuée de tâches 
inhérentes aux conseillers des petites 
communes et de participations à cer-
tains projets. J’ai été chargé aussi d’or-
ganiser la campagne d’élagage en bord 
de route pour le déploiement de la fibre 
optique. Je suis également l’évolution 
de la qualité des eaux de baignades 

de la Baie de la Vierge en relation avec 
LTC. Régulièrement je siège à la com-
mission 4 de LTC sur l’énergie et les 
mobilités. Il en est de même pour la 
programmation importante dites des 
3 Plans de LTC (PCAET, PLUIH, PMo-
bilités) où je supplée le maire. Pour les 
économies d’énergies, par exemple, je 
suis le référent de la commune sur le 
« décret tertiaire » qui va nécessiter de 
faire 40% d’économie d’énergie sur le 
groupe scolaire (électricité et gaz), d’ici 
2030. 
L’activité au conseil municipal est vite 
happée par le quotidien, les urgences 
de toutes sortes et le budget ! Si bien 
que je mesure la difficulté de réaliser 
des projets à long terme. Ce n’est pour-
tant pas faute que le conseil municipal 
a envisagé par exemple la réalisation 
d’un éco quartier, des jardins partagés 
ou une centrale solaire. 

Les vacances sont finies reprenons ou 
continuons nos bonnes habitudes. Le 
territoire de l’Ouest des Côtes d’Ar-
mor fait partie des meilleurs trieurs de 
France et nous voulons rester sur le 
podium !
Au-delà des quantités de déchets re-
cyclables collectées dans les bacs 
jaunes, aujourd’hui il s’agit d’en assu-
rer leurs qualités. 
Rappel
Un emballage, c’est quoi ? : « Un em-
ballage est un objet destiné à conte-
nir et à protéger des marchandises, 

à permettre leur manutention et leur 
acheminement du producteur au 
consommateur ou à l’utilisateur, et à 
assurer leur présentation » Wikipédia. 
L’emballage n’a donc pas de vocation 
à durer dans le temps contrairement à 
un objet qui lui ne se recycle pas dans 
le bac jaune. Et si vous avez toujours 
des interrogations, le service commu-
nication de Valorys se fera un plaisir de 
vous répondre au 02.96.54.65.10 ou 
par courriel à communication@valo-
rys.com

INFOS PRATIQUES 

PLUI-H
Dans le cadre du futur PLUi-H les pro-
priétaires de la commune sont invités 
dès à présent à faire part de leurs ob-
servations et remarques (notamment 
les demandes de constructibilité) sur 
le registre disponible en mairie.


